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Familiares de detentos da penitenciária denunciam 
maus-tratos, mas órgãos de segurança desmentem

 Segundo reportagem publi-
cada na imprensa estadual, fami-
liares de presos e um advogado 
criminalista denunciam que 14 
detentos da Penitenciária de Ponte 
Nova I estariam isolados em uma 
ala desativada desde o dia 03 de 
julho. Ministério Público, Judiciá-
rio e Defensoria Pública  negam as 
alegações e justificam isolamento 
como medida cautelar.
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Ponte Nova leva estudantes/
atletas para disputa de atletismo

 do Jemg, em Valadares
 Alunos/atletas de Ponte Nova, na faixa etá-
ria de 12 a 17 anos, estão em Governador Valadares 
onde disputam, até o dia 21 de julho, domingo pró-
ximo, a etapa estadual dos Jogos Escolares de Minas 
Gerais (Jemg).

JULHO AMARELO: mês de luta contra 
as hepatites virais. A hepatite é uma 
inflamação do fígado que pode ser 

causada por vírus ou pelo uso de alguns 
medicamentos, álcool e outras drogas, 
assim como por doenças autoimunes, 

metabólicas ou genéticas. 
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 Conforme estabelece a Lei n° 13.165/2015, Lei da Re-
forma Política, as convenções partidárias devem ocorrer no pe-
ríodo de 20 de julho a 05 de agosto de 2024. Em Ponte Nova, os 
partidos e as federações PT-PV-PCdoB e Rede Sustentabilidade-
-PSOL, ainda não divulgaram as datas das suas convenções.

Prazo para convenções partidárias 
começa dia 20 de julho

 Páginas 3 e 11

Festival de Inverno começa 
hoje com show de Jota Quest 
 A secretaria municipal de Cultura, Turismo e 
Comunicação divulgou extensa programação para o Fes-
tival de Inverno 2024. A abertura será nesta sexta-feira, 
19 de julho, no Parque de Exposições Ernesto Trivellato, 
com a banda Jota Quest. A programação ainda tem: outros 
shows, teatro, colônia de férias e lançamento de livro.

PONTE NOVA
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 O cenário 
é o mesmo. Estados 
Unidos da América 
2024. As “balas” 
(8) foram direcio-
nadas contra Do-
nald Trump candi-
dato Republicano 
à presidência. Uma 
delas passou ape-
nas de raspão em 
sua orelha direita. A mesma sor-
te não cobriu 3 correligionários. 
Uma morte e dois feridos em es-
tado grave. Esse tipo de atentado 
se repete de tempos em tempos. 
Historicamente 4 presidentes fo-
ram assassinados no exercício do 
mandato. Outros 9 sobreviveram 
a atentados. Outros 4 morreram 
no exercício do cargo por ques-
tões de saúde. 
 Presidentes assassi-
nados: Abraham Lincoln (1861-
1865) levou tiro na cabeça dis-
parado pelo segregacionista John 
Wilkes. Lincoln era abolicionista. 
James Garfield governou os EUA 
de março a setembro de 1881. Foi 
alvejado 2 vezes pelo advogado 
desempregado Charles Guiteau. 
Em 1901 William McKinley não 
resistiu aos disparos do anarquis-
ta Leon Czolgosz. Ele cumpria se-
gundo mandato. John F. Kennedy 
foi morto em novembro de1963. 
A versão oficial é de que o cri-
me tenha sido cometido por Lee 
Harvey Oswald. Essa tese ainda é 
questionada 61 anos depois. Não 
há certeza sobre os motivos e de 
quem efetivamente efetuou os 
disparos. Kennedy era do Partido 
Democrata e Lincoln, Garfield e 
McKinley, Republicanos. 
 A política partidária 
americana ultrapassa a simpatia 
e o partidarismo. A maioria vira 
torcedores e para chegar ao fa-
natismo é apenas um passo. Em 
parte, essa é uma das causas. 
Após o atentado, Donald Trump 
agora é uma espécie de ídolo da 
maioria. Especialistas dão como 
certa sua eleição em novembro 
próximo. Trump virou “dono” do 
Partido Republicano. O atentado 
na Pensilvânia (13/7) mudou a 

campanha presidencial e 
se reflete profundamen-
te nos aspectos cultural 
e social do país. Mesmo 
com antecedentes re-
comendando cautela, o 
País vivia a ilusão de se-
gurança que vinha sendo 
trabalhada nas últimas 
décadas. Uma rajada de 
balas traz incertezas. 

 Há 30 anos o Brasil 
conquistava o tetracampeonato 
mundial de seleções nos EUA. 
Lembranças à parte, a seleção 
(2024) de Dorival Júnior é para 
se esquecer. A bola andou mur-
cha e nem o discurso narrativo de 
que temos “talentos” nos torna 
menos descrentes. Uma seleção 
apta a ganhar títulos precisa ter 
jogadores ganhadores com capa-
cidade de enfrentar adversidades 
e vencê-las. Na Copa América vi-
mos convocados jogadores como 
Yan Couto e Savinho (Girona) 
Evanilson, Pepê e Wendell (Porto) 
Éderson (Atalanta) Andreas (Fu-
lham) Douglas (Aston Villa) João 
Gomes (Wolverhampton) Bruno 
Guimarães (Newcastle) e Lucas 
Paquetá (West Ham). Em seus 
clubes, essa turma não tem men-
talidade vencedora. Lutam toda 
temporada para não cair para a 
divisão inferior e quando muito, 
arrumar uma vaguinha para com-
petição europeia. Já não estamos 
entre os melhores do mundo.
 A segunda “bola mur-
cha” vai para a seleção Argenti-
na. Um vídeo gravado no ônibus 
da seleção torna pública mani-
festação de sentimento xenofó-
bico e racista. Veja a letra: “Eles 
jogam pela França, mas são de 
Angola, que bom que eles vão 
correr. Se relacionam com tran-
sexuais e a mãe deles é nigeria-
na. O pai deles cambojano, mas 
no passaporte, francês”.
 Toda simpatia pelos 
Hermanos se foi pelo ralo. Espe-
rava que o capitão Messi viesse 
a público com pedido de descul-
pas. Ainda não aconteceu. A pro-
pósito: alguém viu jogador negro 
na seleção deles? Pois é!!! 

Balas & Bolas 

Eleições 2024: boato e “fake news”!

**Os artigos desta página não correspondem ao pensamento do Líder Notícias: as opiniões são de inteira responsabilidade de seus autores

 Olá, tudo bem?
 É fato que um boa-
to é prejudicial, ou atrapa-
lha. No mínimo causa cer-
to desconforto, ainda que 
temporário.
 O boato é um mal 
que atrapalha inicialmente 
e pode atrapalhar uma ges-
tão por anos. Há sanções à 
coletividade, ao longo do 
tempo e sanções jurídicas, 
desde que devidamente 
provadas, que são as pre-
vistas nos artigos 57-H e 
parágrafos da Lei Federal 
9.504/1997 e artigos 35 
e 89, parágrafo único, da 
Resolução 23.610/2019 do 
Tribunal Superior Eleitoral 
(TSE), quando o(a) pré-can-
didato(a) usa a internet ou 
grupo direto ou indireto de 
pessoas para espalhar uma 
notícia falsa como se fosse 
verdadeira! 
 Se tais boatos se 
perpetrarem pela rede mun-
dial de computadores, há 

outros dispositivos legais, 
como o Marco Civil da Inter-
net e a Lei Geral de Proteção 
de Dados (LGPD), além dos 
convênios celebrados entre 
o TSE (Tribunal Superior 
Eleitoral) e as chamadas 
Big Techs (YouTube, Meta 
e outros....), que auxiliarão 
os Juízes Eleitorais na apu-
ração de tais ilícitos. Sejam 
crimes contra a honra (calú-
nia, injúria, difamação) ou 
qualquer notícia mentiro-
sa, a Justiça Eleitoral estará 
atenta e vai punir quando 
for provocada. Enfim, feliz-
mente, quem ainda insiste 
em tal tática está com os 
dias contados.
 Não custa lem-
brar que em 2018, o TSE 
acolheu representação da 
pré-candidata Marina Silva 
e do Partido Rede Susten-

tabilidade movida contra 
o Facebook em razão de 
tal prática, determinando 
a remoção de propagan-
das falsas e que atentam 
aos crimes contra a honra. 
Nas eleições municipais de 
2016, em cidade próxima, 
um pré-candidato a dispu-
ta municipal e um partido 
foram condenados a retirar 
propagandas que ofendiam 
a honra e distorciam a ver-
dade, de forma bem pitores-
ca, em relação à administra-
ção de um pré-candidato.
 Segundo o famoso 
filósofo poeta romano Virgí-
lio, “Nada se espalha com 
maior rapidez do que um 
boato”. Que venha a espe-
rança de eleições com me-
nos “boataria” e mais pro-
postas! Valorize seu voto. 
Forte abraço e boa sorte!

(*) Ricardo Motta é jornalista, escritor e poeta. Ambientalista desde 1977

O Brasil esteve perto de ser governado por 
uma quadrilha homofóbica e violenta

 Investigação da Polí-
cia Federal indica que o então 
diretor-geral da Agência Brasi-
leira de Inteligência (Abin), hoje 
deputado federal Alexandre Ra-
magem (PL/RJ), com pretensões 
de ser Prefeito do Rio de janeiro, 
manteve a gravação em que ele, 
Jair Bolsonaro, o general Augus-
to Heleno e 02 (duas) advoga-
das discutem como ajudar o se-
nador Flávio Bolsonaro (PL/RJ), 
investigado por suposto desvio 
de recursos públicos, mesmo 
após trocar de celular.
 A reunião ocorreu em 
agosto de 2020, no Palácio do 
Planalto, com o ex-presidente 
e o então ministro-chefe do 
Gabinete de Segurança Insti-
tucional (GSI), mas o arquivo 
de áudio foi encontrado pela 
Polícia Federal em um celular 
iPhone 15 Pro Max em posse 
de Ramagem. Segundo o site da 
Apple, esse aparelho e modelo 
(A3106) só chegou às lojas no 
final de setembro de 2023.
 Se não bastasse este 
fato tão contundente, quem 
estava no poder disseminava 
fake, mantinha discursos de 
ódio contra negros e homosse-
xuais. Estivemos muito perto de 
um golpe. Mas, ainda bem que 
não aconteceu, pois certamente 
estaríamos sendo governados 

por uma quadrilha perigosa, 
travestida uma frase fascista: 
Deus, Pátria e Liberdade!
 Em nome deste slo-
gan fascista, os líderes que go-
vernaram o Brasil mantinham 
e divulgavam  a falácia de que 
lutavam pela Democracia. Na 
verdade estivemos sob a égide 
do mais inusitado sistema de 
governo: Filhocracia!
 Quando Luiz Inácio 
Lula da Silva venceu as eleições 
presidenciais em 2022, uma es-
pécie de alívio coletivo tomou 
conta não apenas do Brasil, mas 
também da América Latina e, 
até mesmo, da Europa. Seu an-
tecessor não havia causado ape-
nas graves prejuízos internos – 
humanos e ambientais – como 
também havia enfraquecido 

drasticamente a articulação dos 
países do continente, além de 
sua confrontação, com frequ-
ência, com os países europeus 
diante das críticas à política ofi-
cial de desmatamento e amplia-
ção do garimpo.  
 Nos meses seguin-
tes, Jair Bolsonaro seria con-
denado pela Justiça Eleitoral 
e transformado em inelegível, 
enquanto seus aliados mais 
próximos eram investigados 
pela Polícia Federal e por uma 
Comissão do Congresso por 
tentativa de Golpe de Estado, 
arquitetado nas entranhas do 
Poder. Depois veio a “fuga” de 
Bolsonaro para o exterior e as 
revelações de desvio de recur-
sos públicos com a venda de 
“joias da Coroa”.
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Programa da Rádio Montanhesa 670 Khz e atitude de 
Agente de Saúde conseguem radar eletrônico para rodovia

FESTIVAL DE INVERNO

 Na tarde de terça-
-feira, 16 de julho, o radia-
lista Vicente de Freitas, que 
comanda o seu programa 
entre 13 horas e 16 horas, na 
Rádio Montanhesa 670 Khz, 
comentou que desde a se-
gunda-feira, 15/07, homens 
trabalham na implantação 
de radares nas proximidades 
da estação da estrada de fer-
ro do Vau Açu, onde moram 
diversas famílias e existe um 
ponto de ônibus, sem faixa 
de pedestres, com alto risco 
para quem atravessa a pista 
da MGC-120,que liga Ponte 
Nova a Viçosa, com trevo de 

acesso ao Distrito Vau Açu.
 A cobrança para a 
instalação de faixa elevada 
e radar eletrônico tem sido 
a temática recorrente do 
“Programa Vicente de Frei-
tas”, que foi intensificado 
depois da morte, em 07 de 
maio, de Maria de Lourdes 
“Lourdinha” do Nascimento 
Bernardes, 56 anos, esposa 
do servidor público (Agente 
Comunitário de Saúde), com 
base no Distrito Vau Açu, 
João dos Reis Bernardes Fi-
lho.  Lourdinha foi atropela-
da por Márcia Maria Ribeiro 
de Godoi.

 Naquela semana,  
João dos Reis exibiu para a 
editoria do Líder Notícias ofí-
cios (03) datados do final de 
2013 solicitando ao Conselho 
Municipal de Desenvolvimen-
to Rural Sustentável(CMDRS) 
que fosse colocado quebra-
-molas ou redutores de velo-
cidade, pois o local é perigoso 
para a travessia de pedestres.
 No dia seguinte ao 
acidente fatal, o radialista 
Vicente de Freitas vez vee-
mentes críticas às autoridades 
“pela negligência” com a vida 
humana. “Seja de quem for 
a responsabilidade. Seja do 
DEER, do DNIT ou da prefei-
tura de Ponte Nova. Alguma 

coisa tem que ser feita, para 
evitar novas tragédias, com 
mortes”, argumentou o radia-
lista durante seu programa na 
Rádio Montanhesa 670 KHz, 
na tarde de 08 de Maio.
 Na  tarde de terça-
-feira, o comentário de Vi-
cente de Freitas foi ameno e 
de agradecimento, mas ele 
disse que ainda tem que ser 
quebra-molas, placas de aviso 
e faixa de pedestre, uma vez 
que o espaço é urbano e cir-
cula muitas pessoas. “Agora 
vai aparecer um punhado de 
pais de obra pronta, ainda 
mais que estamos em plena 
campanha política”, asseve-
rou Vicente de Freitas.

 Está marcado para 
18h30min no auditório do 
CEU das Artes,  Praça José 
Emiliano Dias, 75, Centro 
Histórico, o lançamento do 
livro do ponte-novense José 
Sávio Coelho, conhecido 
pelo pseudônimo Sozé. Ele 
saiu de Ponte Nova, precisa-
mente da Vila Oliveira onde 
morava em 1987 e retorna 
muitos anos depois para 
este momento único em sua 
vida. O livro é da editora En-
tremares em parceria com o 
SESC São Paulo.
 A assessoria de co-
municação do  SEC escreve: 
“Sozé conhece muito bem 

diversas ruas do Brasil. 
Caminhou, correu, jogou, 
sambou de Ponte Nova em 
Minas Gerais até o centro de 
São Paulo e escreveu sobre 
o que presenciou em mais 
de mil páginas de cadernos 
escritas à mão e guarda-
das em uma mochila que o 
acompanha pelo caminho”.
 O “Inimitável Sozé” 
e “Viver em São Paulo” são 
02 (dois) livros em 01 (um), 
publicado pela editora En-
tremares. O 1º é uma cura-
doria de crônicas escritas de 
2016 a 2023, já o 2º apre-
senta poesias sobre como é 
viver nas ruas da cidade. O 

livro é a primeira publica-
ção do autor e a realização 
de um sonho que só se tor-
nou realidade pois muitas 
pessoas acreditaram e se 
engajaram ativamente.
 “José Sávio Coelho 
é nascido e criado na Vila 
Oliveira. Saiu de sua cidade 
ainda novo e começou sua 
vida no trecho. Através do 

trabalho viajou muito, até 
se estabelecer em São Pau-
lo/SP, onde mora até hoje. 
Seus textos carregam mar-
cas de sua vida: situações 
que viveu, lugares que pas-
sou, pessoas que cruzou, 
músicas que escutou, jogos 
de futebol que assistiu”, as-
sinala a assessoria de comu-
nicação do SESC.

José Sávio Coelho, Sozé (crédito da foto: Romeu Ubeda - Sesc São Paulo)

O radar eletrônico foi colocado à esquerda da MGC-120 (crédito da foto: Diego Siman/Líder Notícias)

A grande audiência do radialista Vicente de Freitas da Rádio Montanhesa 670 Khz e a insistência e 
perseverança do Agente Comunitária de Saúde, João dos Reis, ajudaram na quase solução pretendida: 
instalação de radar eletrônico 

Lançamento de livro de ponte-novense radicado 
em São Paulo impulsiona o evento de 2024

 A 1ª Promotoria de 
Justiça da Comarca de Viçosa, 
o Centro de Apoio Operacional 
das Promotorias de Justiça de 
Defesa da Saúde (CAO-Saúde) 
e o Centro de Apoio Operacio-
nal as Promotorias de Justiça 
de Velamento de Fundações 
e as Alianças Intersetoriais, 
que são órgãos do Ministério  
Público celebraram na últi-
ma sexta-feira, 12 de julho, o 
Acordo de Mediação visando 
à adoção de estratégias de 
ação ligadas à gestão dos hos-
pitais São João Batista e São 
Sebastião, ambos de Viçosa.
 O Acordo de Medi-
ção também foi assinado, em 
Belo Horizonte, pela secre-
taria de estado de Saúde; o 
Município/Prefeitura de Vi-
çosa, a Universidade Federal 
de Viçosa (UFV), o Conselho 
de Secretarias Municipais de 
Saúde de Minas Gerais (Co-
sems), o Conselho Municipal 
de Saúde de Viçosa, a Funda-
ção Assistencial Viçosense, 
mantenedora do Hospital São 
João Batista, e a Casa de Cari-
dade, que mantém o Hospital 
São Sebastião.
 Os hospitais de Vi-
çosa enfrentam grave crise 
financeira desde 2020, co-
locando em risco a regular 
prestação dos serviços de as-
sistência à saúde. Os 02 (dois) 
hospitais atendem à popula-
ção de Viçosa e mais 18 cida-
des da microrregião, incluin-
do a comunidade acadêmica 
da UFV, via Sistema Único de 
Saúde (SUS) e convênios. São 
de mais de 130 mil pessoas 
dependentes desta assistên-
cia de saúde.
 O Acordo de Media-

ção propõe diversas medidas 
para o aprimoramento da ges-
tão dos hospitais: soluções 
para o reequilíbrio econômico-
-financeiro das entidades e im-
plementação de programa de 
compliance, a fim de adequá-
-las às melhores práticas de 
gestão, bem como a otimização 
da relação simbiótica entre 
elas para melhor atendimento 
aos usuários do sistema. 
 Para isso, será cria-
da uma comissão formada 
por membros indicados pela 
UFV, Cosems e a prefeitura 
de Viçosa. A comissão sele-
cionará pessoa jurídica com 
expertise em gestão hospi-
talar para assumir a gestão 
provisória dos hospitais São 
João Batista e São Sebastião. 
O subcoordenador do CAO-
-Saúde, o promotor de Jus-
tiça Marcelo Oliveira Costa, 
reforçou a função da empre-
sa a ser contratada, que se 
incumbirá de administrar os 
hospitais de forma autôno-
ma, respeitadas as distintas 
personalidades jurídicas, por 
24 meses, prorrogáveis a cri-
tério da própria comissão.
 O promotor de Jus-
tiça de Viçosa, Dr. Luís Cláu-
dio Fonseca Magalhães ex-
pressou as expectativas do 
Ministério Público (MP) com 
o acordo. “Nosso intuito é 
que o termo de autocom-
posição possa trazer uma 
resolução definitiva acerca 
da melhora da gestão e da 
capacidade assistencial 
dos hospitais. O MP terá 
procedimento próprio para 
acompanhar o cumprimen-
to das cláusulas do Acordo 
de Mediação”, finalizou.

Ministério Público promove 
Acordo de Mediação para gestão 

dos hospitais de Viçosa

Crédito da foto no dia da assinatura do Acordo de Mediação é de responsabilidade do Ministério Público

O equipamento foi instalado perto da antiga estação da estrada de ferro 
do Vau Açu onde uma mulher morreu em acidente de carro, recentemente

São Sebastião e São João Batista enfrentam 
grande crise financeira desde 2020 e agora ficará 

sob gestão de empresa em expertise hospitalar



@dayannecremonez - Comemorando 10 
anos do nosso sim! Meu melhor amigo 
(Leonardo) é o meu amor!

@vivymota.psi – Partindo para novos 
horizontes e novos planos!

@phenriquedecarvalho – Saudades do 
velho pai!

@luluestradeiro – Comunicando e 
correndo contra o tempo!
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A menina Ester

 No último sábado, 13 de julho, estudantes do 
IFMG foram conferir o espetáculo “Outono”, da Cia 
Mineira. Eles estavam acompanhados dos profes-
sores Pedro Pereira e Flávio Kirst. A peça faz parte 
da programação do Projeto “Caravana da Cena - o 
direito ao teatro”, que trará para Ponte Nova um es-
petáculo por mês: até outubro. A atividade é parte da 
área de “Linguagens”, integrando artes, linguagem 
corporal e meio ambiente.

 O locutor e produtor do Grupo Líder de Comu-
nicação, Mídia e Eventos, Luciano Duarte, “atacou” 
de repórter, ao vivo, da Rádio Montanhesa 670 Khz, 
durante a 57ª Expovale, no Parque de Exposições 
Ernesto Trivellato. Na fotografia tirada pelo repórter 
Diego Siman/Líder Notícias, Luciano Duarte aparece 
entrevistando Willian Santos, consultor de silagem 
da “Sementes Biomatrix”, durante palestra no evento 
agropecuário.

Cinema no IFMG

Luciano Duarte

 A pequena Ester, 
que tem nome de rainha 
(Ester usou a influência 
que tinha como rainha para 
impedir o extermínio do 
seu povo), é filha do repór-
ter Diego Siman e da pro-
fessora Keisilene, esteve 
brincando e participando 
de momentos alegres com 
militares do Corpo de Bom-
beiros, durante a Expovale. 
A  menina merece nossos 
parabéns pela alegria e ser 
ligada nos homens do fogo!
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Ponte Nova sediará encontro pró-ferrovias da Zona da Mata

A estação de Miguel Burnier foi desativada em 1996 (inaugurado em 1884) pela Rede Ferrovi-
ária Federal (crédito da foto: Túlio M. Franca Franco/arquivo pessoal)

Michael Lorrany, pré-candidato a vice, Marcinho de Belim e André Luiz

agropecuário e também para 
ser usada, em alguns trechos, 
para o turismo.
 O “Movimento 
Pró-Ferrovias da Zona da 
Mata” quer ainda apresen-
tar projetos de ferrovias do 
tipo shortlines entre cidades 
da região. Para a reativação 
dos trechos poderão ser uti-
lizados recursos financeiros 
das outorgas, disponíveis 
na Secretaria Nacional de 
Transporte Ferroviário e de 
iniciativas privadas. 

ria municipal de Assistência 
Social e Habitação (Semash), 
pois só a comunidade, re-
presentada pela AmaCopa,  
“pode não dar conta, quando 
houver ampliação dos can-

do os organizadores.
 Celebrada há 192 
anos, a Festa de Sant’Ana 
é um evento de grande sig-
nificado religioso e cultural 
que atrai uma multidão de 
devotos e romeiros. A te-
mática deste ano Unidos 
à Sant’Ana por um mundo 
de irmãs e irmãos está ali-
nhada com os princípios da 
Campanha da Fraternidade 
de 2024. Neste ano, o Papa 
Francisco concedeu à festa 
o título de Jubileu, reconhe-
cendo sua importância e a 
magnitude das graças que 

 Está marcado para 
o dia 30 de agosto na sede 
da Amapi (Associação dos 
Municípios da Microrregião 
do Vale do (Rio Piranga), 
Rua Jaime Pereira, nº 127, 
entre 9 horas e 13 horas, o 
debate Grito das Ferrovias 
da Zona da Mata /Pela Re-
tomada da Linha Mineira. 
A coordenação da Mesa Di-
retora será da deputada es-
tadual Ione Pinheiro (União 
Brasil), vice-presidente 
da Comissão de Meio Am-
biente e Desenvolvimento 
Sustentável e integrante da 
Frente Parlamentar pelo De-
senvolvimento Econômico 
da Zona da Mata, órgãos da 
Assembleia Legislativa de 
Minas Gerais.  
 Os participantes do 
encontro debaterão a reto-
mada do ramal ferroviário 
que ligava Miguel Burnier, 
distrito de Ouro Preto, a Ca-
taguases, Objetivo é que este 
trecho seja utilizado para o 
transporte de produtos da 
construção civil, minério de 
ferro, insumos para o setor 

 Os pré-candidatos a 
prefeito e vice de Ponte Nova, 
André Luiz e Michael Lorrany, 
ambos do PMB,  cumpriram 
agenda na segunda-feira pas-
sada, 15 de julho, quando visi-
taram a Horta Comunitária de 
Copacabana, projeto organiza-
do e comandado pela AmaCo-
pa (Associação Comunitária 
dos Moradores e Amigos do 
Bairro Copacabana e Adjacên-
cias). O espaço ocupado pe-
los canteiros e o minhocário 
é uma área verde pública e o 
convênio foi assinado com a 
Semam (secretaria municipal 
de Meio Ambiente).
 Para André Luiz 
(PMB), a ideia é inovadora, 
mas deve ser ampliada, inclu-
sive usando mão de obra de 
frentes de trabalho da secreta-

 Começou na ma-
nhã de 16 de julho, terça-
-feira passada, com cele-
bração de missa, novena 
e repiques na Matriz de 
Guaraciaba uma  das mais 
tradicionais manifesta-
ções religiosas do Vale do 
Rio Piranga, a Festa de 
Sant’Ana que prosseguirá 
até o dia 27 de julho. São 
esperados mais de 15 mil 
pessoas até lá, mas entre 
os dias 26 e 27, auge da fes-
ta, com shows e cavalgada, 
são esperados mais de 06 
(seis) mil pessoas, segun-

 No último domingo, 
14 de julho, a coordenação 
do Movimento Pró-Ferrovias 
reuniu-se em Ponte Nova 
para detalhar a programa-
ção do “Grito das Ferrovias 
da Zona da Mata” e ultimar 
os convites às lideranças 
políticas da região, repre-
sentantes de entidades e 
empresas dos mais diversos 
setores econômicos, além de 
parlamentares municipais, 
estaduais e federais, prefei-
tos e outras lideranças.

teiros (hoje são 60)”. Deba-
teu-se como será sua atuação 
se ele conseguir ser escolhido 
em convenção partidária (en-
tre 20 de julho e 05 de agosto 
de 2024). 

os fiéis buscam através da 
intercessão de Sant'Ana. 
 O título de Jubileu 
é uma honra significativa 
na tradição católica, geral-
mente concedido a festas 
que alcançam um marco 
especial em sua história 
ou que têm uma relevância 
excepcional para a comuni-
dade de fé. No caso da Festa 
de Sant'Ana, o Jubileu des-
taca não apenas a longevi-
dade da celebração, mas 
também o impacto espiritu-
al que tem sobre os devotos 
ao longo dos anos. 

Pré-candidato a prefeito de Ponte Nova André 
Luiz visita Horta Comunitária de Copacabana

Começou em Guaraciaba a Festa de Sant’Ana 
que tem 192 anos de tradição religiosa

Forró “Data Vênia” reúne centenas de pessoas 
em verdadeira demonstração de solidariedade

Crédito da foto: Suely Mayrink, que participou do Forró Data Vênia 

 O cantor, com-
positor e músico Wallison 
Rodrigues animou o Forró 
Data Vênia, a tradicional 
festa junina da organizada 
pela 7ª Subseção da OAB. 
As pessoas foram recebidas 
na quadra da sede da Apae 
(Associação de Pais e Ami-
gos dos Excepcionais), Ave-
nida Dr. Cristiano de Freitas 
Castro, que fica ao lado do 
Sesi/Senai, no Bairro CDI, 
na divisa  com o Triângulo. 
O evento aconteceu na sex-
ta-feira passada, 12 de ju-
lho, a partir de 18h30min.
 A festa teve todos 
os ingredientes de uma festa 
típica: algodão-doce,  pé de 
moleque,  quentão, chopp, 
comidas típicas, além do 
tradicional forró da OAB, 
como Forró Universitário e 
o mais popular; rala-bucho e 
bate-coxa, ao som do cantor 
Wallison Rodrigues.  A ren-

da da venda dos produtos foi 
revertida para a Apae.
 Mais uma  vez o 
Forró Data Vênia foi con-
siderado um sucesso com 
centenas de pessoas indo 
ao local como forma de so-
lidariedade, mas desfrutan-
do-se de momentos de ale-
gria e descontração. Foram 

registradas as presenças  
da presidente da 7ª Subse-
ção da OAB, advogada Dra. 
Maria da Glória “Glorinha 
Cunha”, o conselheiro esta-
dual da OAB, Dr. Francisco 
“Chiquinho Cunha”, a vice-
-prefeita Valéria Alvarenga 
e o presidente da Apae, Al-
fredo Padovani.

OAB/APAE
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Plamhag desenvolve projeto que incentiva 
cultura inclusiva de atendimento

Crédito da foto: divulgação do Ministério da Saúde

tontura, enjoo, vômitos, dor 
abdominal, pele e olhos amare-
lados, urina escura e fezes cla-
ras. Porém, a hepatite também 
pode ser uma doença silenciosa 
e não manifestar sintomas.
Hepatite A: diretamente re-
lacionada às condições de sa-
neamento básico e de higiene. 
Tem o maior número de casos, 
é uma infecção leve e se cura 
sozinha. Existe vacina. Hepati-
te B: pode ser transmitida por 
via sexual e contato sanguíneo; 
Hepatite C: a principal forma 

5.090, de 20 de maio de 2004. 
A legislação autoriza a Funda-
ção Oswaldo Cruz (Fiocruz) a 

de transmissão é o contato com 
sangue. É considerada a maior 
epidemia da humanidade hoje. 
Pode causar cirrose, câncer de 
fígado e morte. Não tem vacina.
Hepatite D: ocorre apenas em 
pacientes infectados pelo vírus 
da hepatite B. A vacinação con-
tra a hepatite B também prote-
ge de uma infecção com a hepa-
tite D;  Hepatite E: transmitida 
por via digestiva (transmissão 
fecal-oral). Mulheres grávidas 
podem apresentar formas mais 
graves da doença.

disponibilizar medicamentos 
mediante ressarcimento, atra-
vés de unidades próprias. 

 O PLAMHAG, o plano 
de saúde do Hospital Arnaldo 
Gavazza Filho (HAG) criou o 
DIEP,  que significa Diversida-
de, Inclusão, Equidade e Per-
tencimento. Objetivo é incenti-
var uma cultura mais inclusiva, 
capacitando a equipe para lidar 
da maneira adequada com todo 
tipo de público, independente 
das perspectivas, identidade 
de gênero, opiniões, crenças, 
culturas, situações e limitações 
distintas de cada pessoa.
 O projeto DIEP é reali-
zado em parceria com a equipe 
de psicologia do Hospital Arnal-
do Gavazza. Até o momento, já 
foram apresentados diversos te-
mas, como comunicação inclusi-
va, autismo e empatia, tratados 
em palestras, rodas de conversa 
e trocas de experiências.
 JULHO AMARE-
LO – O portal de notícias do 
PLAMHAG está empenhado na 
campanha do Julho Amarelo: 
prevenção e controle das hepa-
tites virais. No espaço midiático 
explica algumas doenças como 
a hepatite: doença que afeta o 
fígado. Os sintomas costumam 
ser cansaço, febre, mal-estar, 

 Mais 10 medicamen-
tos passaram a ser distribuí-
dos, desde a semana passada, 
de forma gratuita pelo pro-
grama “Farmácia Popular”. 
A lista inclui remédios para 
tratar colesterol alto, Mal de 
Parkinson, glaucoma e rinite. 
Até então, somente medica-
ções contra diabetes, hiper-
tensão, asma e osteoporose, 
além de anticoncepcionais, 
podiam ser retiradas de graça 
em unidades credenciadas.
 Com a atualização 
anunciada esta semana, 39 dos 
41 itens ofertados pelo Farmá-
cia Popular passam a ser distri-
buídos gratuitamente. Para os 
demais medicamentos e insu-
mos disponibilizados pelo pro-
grama, o Ministério da Saúde já 
arcava com até 90% do valor de 
referência e o cidadão pagava o 
restante, de acordo com o valor 
praticado pela farmácia.
 O programa “Far-
mácia Popular do Brasil” foi 
criado em 13 de abril de 2004 
(Lula 1), pela Lei nº 10.858, e 
regulamentado pelo Decreto nº 

 A vacina SpiN-TEC 
contra COVID-19, desen-
volvida pela UFMG (Uni-
versidade Federal de Minas 
Gerais) já está na etapa de 
testes em humanos, que é o 
último estágio antes da apro-
vação parla Anvisa (Agência 
Nacional de Vigilância Sani-
tária). O imunizante poderá 
estar disponível no Siste-
ma Único de Saúde (SUS) 
no próximo ano (2025). O 
anúncio foi feito pela minis-
tra de Ciência, Tecnologia e 
Inovação (MCTI), Luciana 
Santos, em visita a Belo Ho-
rizonte na sexta-feira passa-
da, 12 de julho.
 Luciana Santos 
(PCdoB), que é engenheira 
da área elétrica, prefeita de 
Olinda (Pernambuco), entre 
os anos 2000 e 2008 e vi-
ce-governadora de Pernam-
buco (2018-2022) e prefeita 
de Olinda (Pernambuco), 
esteve no terreno onde está 
sendo construído o Centro 
Nacional de Vacinas (CNVa-
cinas), que será o primeiro 
complexo no Brasil capaz 

de executar todas as eta-
pas do desenvolvimento de 
imunizantes, desde a pes-
quisa básica até testes pré-
-clínicos e clínicos.
 D i f e r e n t e m e n t e 
do Instituto Butantã e da 
Fundação Oswaldo Cruz 
(Fiocruz), o espaço não vai 
fabricar vacinas, mas ape-
nas desenvolvê-las. Assim 
que for entregue, o centro 
absorverá e ampliará as ati-
vidades do CT Vacinas da 
UFMG, responsável pelo de-
senvolvimento da SpiN-TEC 
e de imunizantes contra a 
dengue e leishmaniose.
 O CNVacinas está 
sendo construído em um 
terreno de 4,4 mil metros 
quadrados dentro do Par-
que Tecnológico de Belo 
Horizonte (BH-TEC), no 
Bairro Engenho Noguei-
ra, Região da Pampulha. 
O investimento é de R$ 80 
milhões, dos quais R$ 50 
milhões são provenientes 
do MCTI e os outros R$ 30 
milhões são do aporte do 
governo de Minas Gerais. 

Vacina SpiN-TEC  da UFMG chega 
à fase de testes em humanos

Mais 10 medicamentos passam a ser distribuídos 
gratuitamente pela Farmácia Popular

A SpiN-TEC MCTI UFMG, a primeira vacina totalmente desenvolvida em solo nacional (crédi-
to da foto: divulgação UFMG)

COVID-19
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MEIO AMBIENTE E DESENVOLVIMENTO SUSTENTÁVEL

 A Vale S.A anun-
ciou na sexta-feira, 12 de ju-
lho, que fechou um acordo 
com a BHP Billiton relacio-
nado aos processos de ações 
coletivas na Inglaterra e Ho-
landa sobre o rompimento 
da Barragem de Fundão, em 
Mariana, em 05 de novem-
bro de 2015. A mineradora 
brasileira informou  que o 
acordo é confidencial, sem 
qualquer admissão de res-
ponsabilidade, segundo o 
qual a ação de contribuição 
movida pela BHP Billiton 
contra a Vale S.A, em cone-
xão com as reivindicações do 
que tramitam no Reino Uni-
do, será retirada.
 “O efeito do acordo 
é que, caso se conclua que a 
BHP Billiton tenha qualquer 
responsabilidade perante 
os requerentes nas Reivin-
dicações da Inglaterra ou 
caso qualquer responsabi-
lidade seja, por fim, atribu-
ída à Vale S.A perante os 
requerentes na Holanda, tal 
responsabilidade seria divi-
dida igualmente entre a BHP 
Billiton e a Vale S.A”, diz o 
comunicado da empresa co-
municado. Com o avanço da 
tramitação, a BHP Billiton de-
cidiu mover uma nova ação 
para reivindicar que a Vale 
também fosse incluída. Seu 
pedido foi acatado no ano 
passado. No entanto, com o 
acordo entre as duas mine-
radoras, a reivindicação pela 
inclusão da Vale será retirada 
pela BHP Billiton.
 No processo que 
tramita na Inglaterra, cerca 
de 700 mil atingidos são re-
presentados pelo escritório 
Pogust Goodhead e cobram 
indenização por danos mo-
rais e materiais. São listadas 
perdas de propriedades e de 
renda, aumento de despesas, 

impactos psicológicos, im-
pactos decorrentes de deslo-
camento e falta de acesso à 
água e energia elétrica, entre 
outros prejuízos. 
 Atitude dos pre-
feitos de Rio Doce e Maria-
na foi o início das ações, 
em Manchester - Em 2018, 
os prefeitos de Mariana, Du-
arte Júnior, e de Rio Doce. 
Silvério da Luz, estiveram 
em Manchester, na Inglater-
ra para protocolar cerca de 
200 mil ações contra a BHP 
Billiton,que na época ale-
gou sobreposição de ações e 
“abuso” em relação à causa 
que os atingidos tentavam 
encontrar respaldo  no Reino 
Unido. Em 1ª instância a mi-
neradora anglo-australiana 
conseguiu, mas os atingidos 
reverteram o caso, que foi 
parar na Corte de Londres e 
será julgado a partir de outu-
bro deste ano (2024).
 Na época, Duarte 
Júnior, disse que o importan-
te era que todos os atingidos, 
em toda a calha do Rio Doce, 
buscassem seus direitos, seja 
na Inglaterra, seja na 12ª 
Vara Federal (Belo Horizon-
te), jamais deixando que a 
lógica seja invertida e as em-
presas que faturam bilhões 
venham dizer que já te de-
ram muito depois de terem 
tirado tudo que você tinha. 
 Segundo Silvério 
da Luz, também em 2018 e 
2020 quem estavam erra-
das eram mineradores que 
provocara a tragédia, quem 
trouxe 19 mortes morte, ti-
rou as pessoas de suas casas 
e acabou com a possibilida-
de de buscarem seu sustento 
nos rios Galiaxo do Norte, 
Carmo e Doce. “Essas pesso-
as são dignas, devem man-
ter a cabeça erguida e bus-
car os seus direitos”, disse 
Silvério da Luz.

finalidade avaliar os impac-
tos ambientais gerados por 
atividades e/ou empreen-
dimentos potencialmente 
poluidores ou que possam 
causar degradação ambien-
tal. Deverá também apresen-
tar medidas mitigadoras e de 
controle ambiental, garan-
tindo assim o uso sustentá-
vel dos recursos naturais.
 Já o Relatório de Im-
pacto Ambiental é um resu-
mo do EIA em linguagem di-
dática, clara e objetiva, para 
que qualquer interessado 
tenha acesso à informação 
sobre o estudo de impacto 
ambiental de uma empresa. 
Os líderes do executivo do 
estado acreditam que altera-
ção dos procedimentos terá 
o potencial de atrair mais in-
vestimentos e empresas do 
setor, que é o maior do Brasil 
em área plantada.

 Essa novidade traz 
facilidade para o responsá-
vel poder protocolar de casa, 
do escritório, sem contar o 
ganho ambiental, pois não 
serão mais recebidos docu-
mentos impressos. De acordo 
com nota da Geoplam, o ór-
gão  possui aproximadamen-
te 16 mil processos físicos em 
arquivo, gerando um volume 
considerável de papel.
 Qualquer solicita-
ção ao Geoplam, desde pe-
didos de licenciamento até 
petições avulsas, deve agora 

 O Governo de Mi-
nas celebrou, na semana  
passada (11/07), acordo com 
o Ministério Público e com 
o Tribunal de Justiça que 
altera os procedimentos de 
licenciamento ambiental no 
estado para a silvicultura, 
atividade voltada ao plantio 
de florestas para fins comer-
ciais.   O objetivo do acordo, 
segundo o governo, é ga-
rantir sustentabilidade para 
atividades do setor e prover 
segurança jurídica para as 
partes envolvidas. 
 Com a alteração, 
não será mais obrigatório 
apresentar Estudo de Im-
pacto Ambiental (EIA) e o 
Relatório de Impacto Am-
biental (RIMA), mesmo para 
áreas de plantio acima de 
1.000 (mil hectares). O EIA 
é um documento de natu-
reza técnica, que tem como 

 Desde o mês de 
junho, todos os protocolos 
para novos pedidos junto 
ao Geoplam  (Geoprocessa-
mento, Planejamento e Meio 
Ambiente do Município de 
Viçosa)  passaram a ser in-
formatizados. Os requerentes 
agora devem protocolizar 
seus pedidos através da pá-
gina da web da prefeitura de 
Viçosa, no botão "Protocolo 
Geoplam" na aba "Cidadão", 
ou via aplicativo Facilita Vi-
çosa, disponível no Google 
Play e na Apple Store.

 "A gente tinha uma 
decisão judicial antiga, em 
função de regras ambien-
tais à época que não condi-
ziam com a preservação e 
com esse equilíbrio entre o 
desenvolvimento econômi-
co e a preservação ambien-
tal, que tornou o licencia-
mento muito burocrático 
ao longo do tempo", ava-
liou Marília Melo, secretária 
estadual de Meio Ambiente 
e Desenvolvimento Susten-
tável (Semad).
 A secretária susten-
tou na ocasião que o setor é 
de suma importância para 
Minas Gerais, já que tem 
potencial para produção de 
celulose e para fornecer car-
vão mineral para produção 
de ferro. A fala da titular da 
Semad foi contestada por 
movimentos ambientalistas 
de Ponte Nova e Viçosa, que 
acharam “um absurdo" dis-

ser feita pelo aplicativo ou 
pelo site. Segundo Douglas, 
os procedimentos mais re-
quisitados são processos de 
regularização de imóveis e 
licenças para construção. A 
legislação municipal prevê 
um prazo de resposta para 
qualquer licenciamento 
em até 30 dias úteis. O di-
retor do Geoplam Douglas 
Ferreira, alertou aos enge-
nheiros, arquitetos e outros 

Acordo desburocratiza plantio de florestas para fins comerciais

Governador Romeu Zema assina o acordo, sendo observado pelo Procurador Geral de Minas Gerais, Jar-
bas Soares Júnior (crédito da foto: divulgação do Governo de MG)

Eucaliptos derrubados encurralam área de mata no Espírito Santo e acordo de MG pode levar a isso 
(crédito da foto: Vitor Barbosa)

O prefeito Duarte Júnior (dir.), de Mariana, deixa o tribunal em Manchester (Inglaterra) ao lado 
do chefe do Executivo de Rio Doce, Silvério da Luz, em 2018 (crédito da foto: Mateus Parreiras/
EM/D.A Press)

Mineradora Vale S.A faz 
acordo e deixa processo sobre 

caso Samarco na Inglaterra

pensar o EIA e o RIMA, que 
são instrumentos legais pre-
vistos no Código Florestal. 
 “Agora não ha-
verá controle sobre o des-
matamento para plantar 
eucalipto, por exemplo, que 
agride a terra, se plantado 
em baixadas e em área de 
recargas de nascentes”, co-
mentou o ambientalista Ri-
cardo Motta, editor do Líder 
Notícias. Já o advogado e es-
pecialista em licenciamento 
ambiental de hidrelétricas e 
defensor de atingidos pelo 
desastre ecológico de Maria-
na, Dr. Leonardo Rezende, 
que mora em Viçosa, disse 
que a princípio não é con-
tra o acordo, mas é preciso 
é ser avaliado: “Em deter-
minados locais pode aca-
bar prejudicando o meio 
ambiente, principalmente 
se for em excesso, como no 
norte de Minas”.

solicitantes que, a partir 
desta semana,que começou 
na segunda-feira, 15 de ju-
lho, semana, o órgão não 
aceitará protocolos de so-
licitações em papel físico. 
No ano passado o Geoplam 
emitiu 1.120 pareceres, re-
alizou 953 vistorias e emi-
tiu 994 documentos, arre-
cadando R$ 2.820.181,07 
com autos de infração e R$ 
1.257.097,22 em taxas.

Ambientalistas Ponte Nova e Viçosa criticaram o acordo, que coloca em risco o meio ambiente de Minas Gerais

Viçosa implementa tramitação digital para 
agilizar processos de licenciamento ambiental
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Direitos disponíveis no SUS 
para pessoas LGBTQIAPN+

DIREITOS PREVISTOS NO SUS

 Segundo o docu-
mento, saúde não se resume 
a tratar uma doença, mas a 
produzir conhecimento, par-
ticipação social, promoção 
de saúde, atenção e cuidado. 
Em 2004, foi criado o primei-
ro Comitê Técnico de Saúde 
da População LGTB, que vi-
ria a construir as diretrizes 
nacionais de cuidado com a 
saúde dessa população. 
 Sensibilização dos 
profissionais de saúde a 
respeito dos direitos LGBT-
QIAPN+, inclusão de iden-
tidade de gênero e orienta-
ção sexual nos prontuários, 
uso do nome social, garan-
tia dos direitos sexuais e 
reprodutivos, manutenção 
de ações de prevenção 
das Infecções Sexualmen-
te Transmissíveis (ISTs) e 
aprimoramento do proces-
so transexualizador são al-

 Desde 2011, o SUS 
(Sistema Único de Saúde) 
conta com a Política Nacional 
de Saúde Integral de Lésbi-
cas, Gays, Bissexuais, Traves-
tis e Transexuais (LGBT+), 
que lista alguns cuidados 
importantes durante o aten-
dimento. Porém, ainda há 
muito o que melhorar.
 Essas pessoas muitas 
vezes são associadas às infec-
ções sexualmente transmis-
síveis (IST), o que gera ainda 
mais estigma. Toda a rede 
pública deve estar preparada 
para o atendimento à popula-
ção LGBTQIAPN+, que começa 
na atenção primária. Sem pre-
paro, o atendimento por vezes 
acaba sendo marcado por mi-
cros agressões a esse grupo, 
que não se sente acolhido.

guns dos itens listados. 
 A garantia desses 
direitos é dividida entre o 
Ministério da Saúde e as 
secretarias de Saúde esta-
duais e municipais. Porém, 
muitas vezes isso resulta 
numa desigualdade da dis-
ponibilidade dos recursos. 
Os projetos tendem a ficar 
concentrados nos grandes 
centros urbanos, enquanto 
municípios mais afastados 
mal podem contar com a 
Profilaxia Pré-Exposição 
(PrEP), uma das estratégias 
de prevenção do HIV dispo-
nível pelo SUS.
 Entre os direitos 
existem os Centros de Tes-
tagem e Aconselhamento 
(CTAs): espaços nos quais é 
possível realizar a testagem 
rápida para ISTs como sífi-
lis, hepatite B e hepatite C, 
diagnóstico e tratamento das 

 No Brasil, o  Movi-
mento LGBT (hoje rebatizado 
de LGBTQIAPN+) nasceu em 
um contexto de grande re-
pressão e injustiça social. Foi 
durante a Ditadura Militar, 
que foi de 1964 a 1985. Nos 
dias de hoje existem diversos 
objetivos comuns aos movi-
mentos, ao redor do mundo, 
como a criminalização da 
LGBTFOBIA, fim da crimina-
lização da homossexualidade 
e das penas correlatas; reco-
nhecimento social da identi-
dade de gênero; fim do trata-
mento das identidades trans 
como patologias; fim dos tra-
tamentos de “cura gay”.
 Outras conquistas 
e batalhas: casamento civil 
igualitário; permissão para 
casais homoafetivos adota-

Cartaz da campanha do Ministério da Saúde (MS) voltada ao atendimento de lésbicas e bissexuais no SUS. (crédito da foto: divulgação do MS)

outras ISTs e testes para HIV. 
O resultado é sigiloso e sai 
na hora. Além disso, antes 

rem crianças; respeito à lai-
cidade do estado e pelo fim 
da influência religiosa nos 

melhor as próprias deman-
das no que diz respeito às 
estratégias de prevenção.

de realizar o teste, é possível 
conversar com um profissio-
nal do local para entender 

comunidade nos meios de co-
municação; políticas públicas 
pelo fim da discriminação.

processos políticos; fim dos 
estereótipos LGBTQIAPN+ na 
mídia e representatividade da 
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CANAL REIS ESTÁ NO AR DE SEGUNDA 
A SÁBADO

QUADROS DO PROGRAMA CANAL REIS

Tele Sorte, Medicina Geral com Dr. Bransildes Terra; Horóscopo com 
previsões astrológicas de seu signo; Aniversariantes do Dia e Sorteio 
de Brindes.

- De: 08h até 12h

Broncas e reclamações de qualquer órgão nós respondemos. 
É só ligar para 3881-5339: DMAES. Prefeitura, Polícia, Correios, 
operadoras de telefonia, lojas, DEER, Governo do Estado, cartão 
de crédito e bancos.

 O site oficial do 
TSE (Tribunal Superior 
Eleitoral) comenta: se-
gundo o art. 87 do Códi-
go Eleitoral, só podem 
concorrer às eleições os 
candidatos que estiverem 
filiados a um partido po-
lítico. Uma vez que cada 
partido político possui 
inúmeros filiados, é ne-
cessário escolher entre 
eles, em convenção par-
tidária, os que serão can-
didatos a cargos eletivos. 
Em Ponte Nova, os parti-
dos e as federações PT/
PV/PCdoB e Rede Susten-
tabilidade/PSOL, ainda 
não divulgaram as datas 
das convenções.
 Convenções par-
tidárias são reuniões de 
filiados a um partido po-
lítico para julgamento de 
assuntos de interesse do 

grupo ou para escolha de 
candidatos e formação de 
coligações (união de dois 
ou mais partidos a fim 
de disputarem eleições. 
Conforme estabelece a 
Lei n° 13.165/2015, Lei 
da Reforma Política, as 
convenções devem ocor-
rer no período de 20 de 
julho a 05 de agosto do 

aos candidatos, o direito 
de manter os números 
que lhes foram atribuí-
dos na eleição anterior 
para o mesmo cargo. Os 
candidatos a vereadores 
de Ponte Nova podem 
solicitar novo número ao 
órgão de direção de seu 
partido, independente-
mente do sorteio.

ano eleitoral.
 Durante as con-
venções será sorteado, 
em cada circunscrição, o 
número com o qual cada 
candidato concorrerá. 
Aos partidos políticos 
fica garantido o direito 
de manter os números 
concedidos à sua legen-
da na eleição anterior e 

Convenções partidárias para as eleições de 
prefeitos e vereadores começam neste 20 de julho

Norma do TSE traz as regras para convenções partidárias e escolha de candidatos (crédito da foto: divulgação TSE)
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defesa do meio ambiente”, 
disse Ada.  Para lembrar: as 
propostas podem ser envia-
das até 12 de agosto deste ano.
 O edital, elaborado 
pela Secretaria Nacional de 
Saneamento Ambiental, foi 
apresentado recentemente 
no Palácio do Planalto pelo 
presidente Luiz Inácio Lula 
da Silva e pelo ministro das 
Cidades, Jader Filho, durante 
a 4ª Reunião do Comitê Inter-
ministerial para Inclusão So-
cioeconômica de Catadores.
 O objetivo é finan-
ciar projetos para a implan-
tação, ampliação ou melho-
ria dos sistemas de coleta 
seletiva, triagem e tratamen-
to de resíduos recicláveis se-
cos. Os recursos variam en-
tre R$ 120 mil e R$ 1 milhão 
por projeto, com o resultado 

 Após a publicação 
no sábado, 13 de agosto 
de edital do Ministério das 
Cidades, no Diário Oficial, 
que abre seleção de pro-
jetos para apoiar coope-
rativas e associações de 
catadores de materiais reci-
cláveis, com um valor total 
de R$ 11,2 milhões, o Líder 
Notícias entrou em contato 
com a presidente da Coorp-
nova (Cooperativa dos Re-
cicladores de Ponte Nova), 
Geralda “Ada” Loredo de 
Paula para saber do seu in-
teresse no processo.
 Ela disse que espe-
ra elaborar um projeto, após 
tomar conhecimento do edi-
tal."Com certeza a Coorpn-
va vai participar. Estamos 
precisando de ajuda para 
melhorar nosso trabalho em 

final previsto para 07 de ou-
tubro de 2024. Organizações 
da sociedade civil podem 
participar, enviando apenas 
uma proposta cada. 
 Os critérios de se-
leção incluem a promoção 
da autonomia, inclusão 
financeira e desenvolvi-

mento sustentável dos ca-
tadores. As despesas finan-
ciáveis incluem a compra 
de veículos, equipamentos 
permanentes como cami-
nhões e prensas, além de 
materiais de consumo e 
serviços necessários para a 
operação das cooperativas.

DMAES em parceria com 
O Cimvalpi (Consórcio In-
termunicipal Multissetorial 
do Vale do Piranga).
 Rodrigo Carraro 
substitui, desde o início 
do mês de julho (05/07), 
Vanise Santos Teixeira e 
pretende ditar novo ritmo 
ao órgão, um dos mais cri-
ticados nos últimos tempos 
tanto pela câmara quan-
to por contribuintes em 
programas de rádio, TV e 
páginas de jornais. "Terei 
que dar continuidade a al-
guns trabalhos obrigató-
rios em andamento, como 
exemplo, o suporte para a 
conclusão do processo da 
concessão do transporte 
coletivo urbano”, disse Ro-

 O novo diretor do 
Demutran (Departamen-
to Municipal de Trânsito), 
órgão do organograma da 
secretaria municipal de 
Obras de Ponte Nova, Ro-
drigo Carraro (Arsênio) 
anunciou no início desta 
semana serviços de reca-
peamento em ruas de Pon-
te Nova. A 1ª  intervenção 
ocorreu na tarde da segun-
da-feira, 15 de junho, nos 
cruzamentos das Avenidas 
Francisco Vieira Martins 
e Abdala Felício com Rua 
José de Almeida Costa, 
no Bairro Nova Almeida. 
Os próximos serviços se-
rão realizados nas ruas do 
Bairro Palmeiras. O serviço 
está sendo realizado pelo 

drigo Carraro.
 Servidor de car-
reira, há mais de 20 anos, 
Rodrigo Carraro disse pre-
tendo implantar trabalhos 
educacionais efetivos, em 
princípio, nas escolas da 
Rede Municipal de Ensino e 
diretamente com os condu-
tores particulares, taxistas, 
profissionais de aplicativos 
e motofretistas. Disse ainda 
que quer ouvir a população 
para implantar eventuais 
necessidades.
 “Pretendo iniciar 

imediatamente o traba-
lho de vistoria da frota 
de coletivos e escolares 
e  trabalhar com os Agen-
tes de Trânsito uma nova 
estratégia diária de atu-
ação no trânsito, tendo 
em vista o aumento cres-
cente da frota circulante 
do município”, comentou 
Rodrigo Carraro, que este-
ve, por 14 meses, à frente 
do Asilo Municipal Dr. 
Afrânio Felício, uma ILPI 
(Instituição de Longa Per-
manência de idosos).Operação tapa-buracos teve apoio de orientação do trânsito a cargo do Demutran, em 15/07 

(crédito da foto: Diego Siman/Líder Notícias)

Rodrigo Carraro Arsênio assumiu o Demutran no início de junho e promete alterar rotina de 
Agentes de Trânsito (crédito da foto: arquivo pessoal)

Novo diretor começa sua gestão organizando 
trânsito em  serviços de pavimentação em ruas

Coorpnova deverá se inscrever 
para receber apoio do Governo Federal

 Não importa se já é 
julho e você não cumpriu al-
gumas das suas promessas 
para este ano...
 A gente se cobra 
demais para resolver tudo, 
para cumprir tudo que nos 
comprometemos, sendo 
que muitas vezes coloca-
mos, pelo nosso nível de 
exigência, metas muito aci-
ma do possível, desconside-
rando os percalços da vida, 
os imprevistos… 
 Mas quando se 
fala de vida, tem hora que 
simplesmente não dá. Não 
dá porque você tá passando 
por uma fase difícil, não dá 
porque você ficou doente, 
não dá porque aconteceu 
algo inesperado ou não dá 
porque simplesmente não 
dá, sem nenhuma explica-
ção, somente uma angústia 
de que tinha que dar, mas 
não deu… 
 E depois, você ter-
mina o ano se maltratando, 
se cobrando ainda mais, se 
punindo por não ter conse-
guido e muitas vezes exaus-
to, afinal, foi muita energia 
direcionada não é mesmo? 
 E eu gostaria mui-
to de ter uma resposta 
mágica para você (e claro, 
pra mim) sobre o que fa-
zer nesses momentos, mas 
também não tenho. O que 
aprendi nos meus anos de 
clínica – e de vida – é que 
esses não são os momentos 
em que as respostas vêm, 
esse é o momento em que 
dá simplesmente pra você 
se manter sã e saudável fa-
zendo o simples.
 Uma vez eu li um 
texto da Elena Mikhalkova 
chamado “A Sala das Cha-
ves Antigas” que eu nunca 
mais esqueci e que, sempre 
que passo, por um momento 
como esse eu volto lá pra ler:
 “Minha avó uma 
vez me deu uma dica: Em 
tempos difíceis, você avan-

ça em pequenos passos. 
Faça o que você tem que 
fazer, mas pouco a pouco. 
Não pense no futuro, nem 
no que pode acontecer 
amanhã. Lave os pratos. 
Retire o pó. Escreva uma 
carta. Faça uma sopa. 
Você vê? Você está avan-
çando passo a passo. Dê 
um passo e pare. Descan-
se um pouco. Elogie-se. Dê 
outro passo. Depois outro. 
Você não notará, mas seus 
passos crescerão cada vez 
mais. E chegará o tempo em 
que você poderá pensar no 
futuro sem chorar.”
 Seja gentil consigo, 
dê uma chance a si mes-
ma, reprograme suas metas 
hoje, é o único momento em 
que se pode fazer algo e a 
vida não é uma corrida!
 Realimente seus 
sonhos e descanse.
 Te escute, te sinta, 
confia. Com carinho,
 (*) Vivyane Bran-
dão Totino Motta é psicó-
loga (CRP: 04/29776) ana-
lista corporal e mentora de 
desenvolvimento. Escreve 
sempre na 3ª semana de 
cada mês, sempre na pá-
gina 10. Instagram: @vi-
vymota.psi. Contato: (31) 
97358-3024.

(*) Vivyane Totino Motta

Você consegue ser gentil consigo 
mesmo durante seus processos?

DEMUTRAN/PONTE NOVA

LIXO E CIDADANIA
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a Festa da Goiabada , que 
será realizada em tendas 
no espaço de multiúso do 
jardim da Praça Cid Martins 
Soares, a partir de 11 horas 
com shows de Wallison  Ro-
drigues e Engenheiros Rock 
Brasil (14 horas). O encer-
ramento será a partir de 16 
horas, com show de Higão. 
Dia 24/07 tem lançamento 
do livro “O Inimitável Sô 
Zé” (Leia mais na página 
3). No dia 25/07, Colônia de 
Férias, de 8 horas até 12 ho-
ras, no Centro Municipal de 
Esportes, Lazer e Cidadania; 
às 18h30min, em Palmei-
ras: Cinema na Praça.

 Esses editais ofe-
recem oportunidades para 
diferentes áreas de atuação, 
abrangendo desde alimenta-
ção externa e doces, até arte-
sanato de associações e brin-
quedos no espaço infantil. 
Paralelamente, a Fundação 
Arthur Bernardes (Funarbe), 
também parceira na gestão 
de recursos da Semana do Fa-
zendeiro, divulgou 02 (dois) 
editais de seleção pública. As 
propostas para os editais da 
Facev e da Funarbe devem 
ser enviadas até as 16 horas 
de hoje, 19 de julho.

 A secretaria muni-
cipal de Cultura, Turismo e 
Comunicação divulgou ex-
tensa programação para o 
Festival de Inverno que este 
ano atinge a sua 17ª edição 
(começou em 2007). O iní-
cio coincide com a Saidei-
ra do BBC, evento da Acip/
CDL. Será nesta sexta-feira, 
19 de julho, no Parque de 
Exposições Ernesto Trivella-
to, com a banda Jota Quest. 
A programação retoma na 
terça-feira, 23 de julho, no 
salão do Pontenovense F.C. 
no Centro Histórico, 02 
(duas) sessões da peça de 
teatro Morada.
 Programação se-
gue até dia 27 de julho, com 

 Por causa da greve 
na UFV, a tradicional Semana 
do Fazendeiro da Universida-
de Federal de Viçosa (UFV), 
que chega à sua 94ª edição, 
acontecerá entre os dias 14 e 
20 de setembro de 2024.  A 
Fundação Artística, Cultural 
e de Educação para a Cida-
dania de Viçosa (Facev), uma 
das principais fundações de 
apoio da UFV, anunciou 06 
(seis) editais de patrocínio 
destinados a empresas dos 
setores alimentício, de arte-
sanato e brinquedos. 

Jota Quest abre o Festival de Inverno de 
Ponte Nova no Parque de Exposições

Artesanato na Semana do Fazendeiro 
que começa no dia 14 de setembro

Jota Quest abre o Festival de Inverno (crédito da foto: site oficial)

 Wallison Rodrigues abre a Festa da Goiaba (crédito da foto: arquivo pessoal/Facebook)

O melhor do artesanato de Minas Gerais será exposto na 94ª Semana do Fazendeiro (crédito da foto: arquivo 
da Semana do Fazendeiro)

 A Apollo 11 foi uma 
missão espacial, realizada 
pela Nasa em julho de 1969, 
que resultou na chegada do 
homem à Lua. A bordo do mó-
dulo de comando Columbia, 
Michael Collins, Buzz Aldrin e 
Neil Armstrong foram os três 
astronautas enviados ao satéli-
te natural. Essa missão estava 
inserida dentro do Programa 
Apollo e foi um dos maiores 
momentos da corrida espacial.
 Primeiramente, an-
tes de compreender o que foi a 
missão Apollo 11, é necessário 
termos uma noção do contexto 
no qual ela estava inserida e 
que foi essencial para fornecer 
as condições políticas necessá-
rias que viabilizaram e finan-
ciaram a expedição que enviou 

o homem à Lua em 1969.
 A missão Apollo 11 
está inserida dentro do con-
texto da corrida espacial — a 
disputa travada entre Estados 
Unidos (EUA) e União Soviéti-
ca (URSS) pela hegemonia da 
exploração espacial. Tal com-
petição foi resultado do con-
flito travado entre os 02 (dois) 
países, em níveis político e 
ideológico: conhecido como 
Guerra Fria.
 Em 1968, o Progra-
ma Apollo conseguiu enviar a 
primeira nave tripulada para a 
zona de influência da órbita da 
Lua. Essa nave era a Apollo 8, 
que conseguiu orbitar o satéli-
te natural da Terra. Esse foi o 
primeiro passo para o que se-
ria feito no ano seguinte. 

 Segundo o caderno 
Brasil Escola, do canal UOL, 
diz que o programa Apollo foi 
criado para cumprir o objeti-
vo de enviar expedições para 
a órbita lunar e foi modifica-
do para viabilizar uma expe-
dição tripulada à Lua. O nome 
desse programa faz uma refe-
rência ao deus grego Apolo, 
bastante associado com as 
colonizações realizadas pelos 
gregos antigos ao redor do 
Mar Mediterrâneo e também 
irmão gêmeo de Artemis, a 
deusa da Lua, de acordo com 
a mesma mitologia.
 Os programas Mer-
cury e o Gemini foram muito 
importantes para o sucesso 
do Apollo. Sobretudo, foi im-
prescindível para o Apollo 
porque, durante o primeiro, 
foi realizada uma série de 
estudos e testes importantes 
que possibilitaram o suces-
so do segundo. Por meio do 

Gemini, foram recrutados as-
tronautas e realizadas expedi-
ções não tripuladas e tripula-
das entre 1963 e 1966.
 Com o programa 
Gemini, testou-se o funciona-
mento dos sistemas e equipa-
mentos necessários em expe-
dições espaciais. Além disso, 
foram testados os efeitos no 
corpo humano em decorrência 
da permanência no espaço du-
rante longos períodos. Outros 
testes importantes foram os re-
lacionados com aproximação e 
acoplagem das naves.
 Os resultados con-
duzidos durante o programa 
Gemini conseguiram demons-
trar que enviar uma expedição 
tripulada à Lua era possível. 
Ao todo, foram realizadas 12 
expedições Gemini, e a última 
delas, a Gemini 12, aconteceu 
entre 11 e 15 de novembro de 
1966. As missões realizadas 
pelo programa Apollo.

Há 55 anos o homem pisava na lua e tem 
gente que não acredita!

Programa Apollo e seu direcionamento

O homem pisa na lua e assusta a humanidade (crédito da fato: arquivo da Nasa)

A tripulação da Apollo 11 consistia no comandante da missão (e primeiro homem na Lua), Neil Armstrong 
(esq.), Michael Collins (piloto do módulo de comando Edwin (Buzz) Aldrin Jr., piloto do módulo lunar (crédito 
da foto: arquivo da Nasa)
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Ação Itinerante da Defensoria Pública 
da União facilita acesso à Justiça

 *** Novo concur-
so Polícia Civil de Minas 
Gerais está com banca ofi-
cialmente contratada. O 
certame da Polícia Civil de 
Minas Gerais será organiza-
do pela Fundação Getúlio 
Vargas (FGV). A previsão é 
que o edital seja publicado 
em 30 dias, após a contrata-
ção da empresa.
 O edital da Polícia 
Civil de Minas Gerais  vai 
ofertar 255 vagas de nível 
superior para os cargos de 
Delegado, Médico legista, 
Perito criminal e Investiga-

dor. A Polícia Civil estima 
um total de 123 mil inscri-
tos. Além disso, o projeto 
básico prevê que o certame 
será realizado por meio das 
seguintes etapas: provas ob-
jetivas; verificação da defici-
ência; exames biomédicos e 
biofísicos.
 O último edital 
ofertou 519 vagas distribuí-
das entre os cargos de inves-
tigador, escrivão, delegado, 
médico legista e perito cri-
minal. O certame teve um 
total de 24.063 inscritos e 
foi realizado em 2021.

Familiares de detentos da Penitenciária 
de Ponte Nova denunciam maus-tratos

 A notícia veio à tona na 
sexta-feira passada, 12 de julho, 
divulgada pelo Estado de Minas, 
jornal online. O texto inicial da 
reportagem diz que familiares de 
presos e um advogado criminalis-
ta denunciam que 14 detentos da 
Penitenciária de Ponte Nova I, no 
Vale do Rio Piranga, estariam isola-
dos em uma ala desativada desde o 
dia 03 de julho. Comenta ainda os 
presos estariam sendo submetidos 
a condições degradantes. 
 No isolamento, de 
acordo com o representante legal 
de 05 (cinco) desses penitenci-
ários, o advogado criminalista 
Paulo Sérgio Castro, seus clientes 
e os outros 09 (nove) indivíduos 
estariam sem acesso a produtos 
de higiene e 01 (um) deles teria 
sido agredido fisicamente com 
tapas e socos. 
 O advogado Paulo Sér-
gio Castro relata que na maioria 
dos dias de isolamento, os peni-
tenciários estavam impossibilita-
dos até mesmo de trocar de roupa. 
A esposa de 01 (um) detentos, 
identificada ficticiamente na re-
portagem do Estado de Minas pelo 
nome de “Letícia” disse que so-
mente no dia 11 de julho, a Defen-
soria Pública teria disponibilizado 
peças de roupa para a troca.
 “Letícia” conta que de-
nunciou a situação à Defensoria 
Pública seção de Ponte Nova e à 
Assessoria Popular Maria Feli-
pa: “Sabemos que eles não são 
inocentes. Só queremos que eles 
tenham dignidade para cumprir 
aquilo que eles foram sentencia-
dos. Eles já estão pagando pelo 
que fizeram”.

A Defensoria Pública da União 
(DPU) realizará, a partir de se-
gunda-feira, 22 de julho, uma 
ação itinerante de assistência ju-
rídica gratuita em causas relacio-
nadas à esfera federal para a po-
pulação de Ponte Nova e de toda 
a região do Vale do Rio Piranga. 
A iniciativa ocorrerá no Espaço 
Céu das Artes, localizado na Pra-
ça José Emiliano Dias, nº 75, no 
Centro Histórico de Ponte Nova.
 Durante a ação, que 
prosseguirá até dia 26 de julho, 
sempre entre 9 horas e 12 horas e 
de 13 às 17 horas, a DPU prestará 
assistência em questões envol-
vendo o INSS, a Caixa Econômi-
ca Federal (CEF), Bolsa Família, 
Minha Casa Minha Vida, Regu-
larização Fundiária, entre outras 
demandas da esfera federal. Para 
participar, os interessados de-
vem procurar o CRAS de seu bair-
ro e realizar o cadastro.
 Membros da Defenso-
ria Pública marcaram para dia 25 
de julho, a partir de 19 horas, reu-

 O juiz que responde 
pela Vara de Execuções Crimi-
nais da Comarca de Ponte Nova 
foi até a unidade prisional e 
atestou que “há reeducandos 
detidos em celas isoladas dos 
demais presos, porém, segun-
do a direção da unidade prisio-
nal, a medida cautelar se justi-
fica para fins de resguardar a 
integridade física dos próprios 
penitenciários, diante da notí-
cia de possível conflito  envol-
vendo facções criminosas”.  
 Além disso, o magistra-
do disse em 11/07, que no sábado, 
13 de julho, o banho de sol seria 
regularizado em razão do fim do 
isolamento preventivo de 10 dias, 
bem como a ocorrência das visitas 
familiares previstas, algo que pre-
ocupava as famílias dos detentos. 
A Secretaria de Justiça e Seguran-
ça Pública (Sejusp) afirmou que o 
isolamento de presos da Peniten-
ciária de Ponte Nova I é uma ação 
pertinente à gestão prisional, mas 
que eles “seguem tendo acesso a 
produtos de higiene e a todos os 
itens que os demais custodiados 

nião com a Comunidade Quilom-
bola do Bairro de Fátima. Este 
encontro será realizado na casa 
do Grupo Afro Ganga Zumba, 
localizado na Rua Luiz Martins 

recebem, sem distinção”. 
 A Defensoria Pública se 
posicionou de maneira semelhan-
te aos outros órgãos e acrescentou 
que a direção do presídio negou 
qualquer agressão física, sendo 
informada apenas a separação dos 
sentenciados por questões de se-
gurança interna. Nesta sexta-feira 
19 de julho, a partir de 9h30min, 
a defensora pública Dra. Maria An-
tonieta Rigueira Leal e o promotor 
de Justiça de Execução Penal e da 
2ª Vara Criminal, Dr. André Tanu-
re Figueiredo, fizeram inspeção in 
loco da unidade prisional, ante-
cipando o cronograma de visitas 
mensais, que sempre acontecem 
na última semana de cada mês.   
 Assessoria Popular 
Maria Felipa - O jornalista Luan 
Cândido, que é mobilizador na 
Assessoria Popular Maria Felipa, 
instituição que também recebeu 
a denúncia analisa as dificulda-
des de presos reclamarem algum 
tipo de tortura sofrida, coisa que 
ele conta ter sofrido na pele du-
rante os 07 (sete) anos de regime 
fechado que cumpriu. 

Soares Sobrinho, 447, no Bairro 
de Fátima. Objetivo é levar infor-
mações apropriadas que mostra-
rão os direitos da comunidade e 
propor ações futuras.

Secretaria de Justiça inaugura presídio 
em Ubá e desativa o de Leopoldina

 A cidade de Ubá re-
cebeu na terça-feira, 16 de ju-
lho, um novo presídio, dotado 
de 48 celas e com capacidade 
para 388 detentos. A nova uni-
dade tem estrutura para ser 
referência em áreas de resso-
cialização, trabalho e estudo 
com salas de aula e espaços 
para capacitações e profissio-
nalizações de custodiados. 
 O presídio também 
traz várias inovações de se-
gurança como fechamento de 
travas superiores, pátios de 
banho de sol e de visitantes se-
parado das demais estruturas 
de carceragem, entre outros 
pontos. Para a população de 
Ubá, a inauguração também 
representa mais segurança, 
uma vez que o atual presídio 
da cidade, que fica no centro 
do município, será desativado  
Presente na solenidade de 
inauguração da nova unida-
de, o secretário de Estado de 
Justiça e Segurança Pública, 
Rogério Greco, destacou os 
benefícios que o presídio vai 
trazer para toda a região. "São 
aproximadamente 390 vagas, 

um esforço hercúleo por parte 
do Estado para que essa obra 
pudesse estar sendo entre-
gue”,  afirmou Greco.
 A construção do 
presídio, que começou em 
2015, foi realizada pela Secre-
taria de Infraestrutura, Mobi-
lidade e Parcerias (Seinfra), 
por meio do Departamento 
de Edificações e de Estradas 
de Rodagem (DEER/MG). Os 
investimentos, em 02 (duas) 
etapas, são da ordem de R$ 
24,8 milhões.
 Detentos do presídio 
de Leopoldina serão remane-
jados pelo Departamento Pe-
nitenciário de Minas Gerais, 
órgão subordinado à Secre-
taria de Justiça e Segurança 
Pública (Sejusp), que come-
çou a desativação do presídio 
do município de Leopoldina, 
após identificar que a unidade 
oferece poucas condições para 
a segurança e assistência ade-
quadas aos presidiários sob a 
responsabilidade do Estado. 
Com isso, os detentos e servi-
dores serão remanejados para 
o presídio de Ubá.

O presídio de Ubá começou a ser construído em 2015 e foi inaugurado dia 16/07, com um 
atraso de mais de 05 (cinco) anos (crédito da foto: divulgação Sejusp)

Ministério Público, Judiciário e Defensoria Pública negam 
as alegações e justificam isolamento como medida cautelar

Defensores estarão em Ponte Nova a partir de 22 de julho e ouvirão também
a Comunidade Quilombola na Casa Ganga Zumba, no Bairro de Fátima
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Terraço de apartamento pega fogo 
no Centro Histórico de Ponte Nova

 Investigadores da 
Delegacia Regional de Polí-
cia Civil de Ponte Nova re-
alizou entre os dias 12 e 15 
de julho, a Operação Mão 
da Lei com o objetivo de 
cumprir mandados de pri-
são pendentes na circuns-
crição regional de Ponte 
Nova e toda área do 12º De-
partamento de Polícia Civil, 
localizado em Ipatinga. Em 
Ponte Nova, a operação 
teve início na madrugada 
de sexta-feira, 12 de julho. 
Os resultados foram apre-
sentados na segunda-feira, 
15 de julho: 08  (oito) pes-
soas foram presas na área 
da Delegacia Regional de 
Ponte Nova.
 Em toda área do 
12º Departamento de Polí-
cia Civil foram mais de 35 
pessoas detidas, sendo 07 
(sete) somente em Ponte 
Nova e 01 (uma) em Gua-
raciaba. Em Ponte Nova, a 
operação tinha como meta 
o cumprimento de 40 man-

dados de prisão.
 A relação das pri-
sões: 02 (dois) homens de 
22 e 26 anos, presos por 
recaptura/fuga; 03 (três) 
homens de 32, ; 35 e 41 
anos, que foram presos  por 
falta de pagamento de pen-
são alimentícia; 01 (um) 
homem de 43 anos preso 
foi preso em Guaraciaba, 
pois estava condenado pela 
Justiça. Outro homem de 
41 anos foi preso em Ponte 
Nova, pois estava  com 02 
(dois) mandados de prisão.
 Durante as di-
ligências para o cumpri-
mento dos mandados de 
prisão foram mobilizados 
11 investigadores e 04 
(quatro) viaturas A opera-
ção continuará com novas 
diligências para localizar 
e prender outros 33 indiví-
duos com mandados de pri-
são pendentes, expedidos 
pelo Poder Judiciário das 
cidades de Ponte Nova,  Rio 
Casca e Jequeri.

Polícia Civil de Ponte 
Nova participa da 

Operação Mão da Lei

Acidente na BR-262, em Matipó 
Apreensão de armas ilegais, em Teixeiras

para o acesso ao terraço.
 “Foi preciso desli-
gar a energia do prédio, pois 
não sabíamos se era um cur-
to-circuito. Mesmo com as 
dificuldades para subir com 
os equipamentos pelas esca-
das e com parte da estrutura 
do terraço desabando sobre 
os militares, a equipe con-
seguiu com êxito debelar o 
incêndio”, disse o sargento.
 Foram constatadas 
avarias nas paredes do apar-
tamento. Uma equipe técnica 
foi acionada para analisar a 
parte elétrica. Posteriormen-
te, uma equipe de engenha-
ria seria contratada pelos 
moradores para avaliar as 
condições estruturais do pré-
dio. O Corpo de Bombeiros 
afirmou não ter como saber o 
que causou o incêndio: a pe-
rícia emitirá laudo técnico.
 O advogado Bruno 
Bretas, além de ter perdido 
sua biblioteca, também es-
tava muito preocupado com 
seus gatos que moravam na 
residência. Ele  consegui en-

ções iniciais, o Fiat Uno fez 
a travessia da pista no trevo 
quando colidiu com a pica-
pe, que seguia pela BR-262.
 A caminhonete 
estava carregada com aba-
caxis. O veículo capotou e a 
carga ficou espalhada pelo 
asfalto. Apesar do forte im-

 Na tarde da terça-
-feira, 16 de julho, o terraço 
do 6º andar do imóvel que 
fica na Avenida Caetano Ma-
rinho, 68, Edifício Arlinda 
Baião, no Centro Histórico, 
pegou fogo. O incêndio foi 
visto e fotografado por popu-
lares, que avisaram o Corpo 
de Bombeiros. Inicialmente 
policiais militares realizou 
os primeiros trabalhos de 
combate ao fogo e de auxí-
lio aos moradores. Com a 
chegada dos bombeiros, que 
tiveram apoio de caminhão-
-pipa da Semob (secretaria 
municipal de Obras), o in-
cêndio foi controlado.
 Ninguém ficou fe-
rido, mas o morador do 6º 
andar, o advogado Bruno 
Bretas, afirmou ter perdido 
dezenas de livros colecio-
nados durante mais de 20 
anos: sua biblioteca que fi-
cou totalmente destruída. 
Segundo informações do 
sargento Malta, do Corpo de 
Bombeiros, os militares en-
contraram certa dificuldade 

 A Polícia Rodoviá-
ria Federal (PRF) informou 
que um acidente no Km 72 
da BR-262, no trevo de Ma-
tipó, envolvendo 02 (dois) 
veículos. A ocorrência poli-
cial foi registrada no início 
da tarde de terça-feira, 16 de 
julho Segundo as informa-

O advogado Bruno Brettas, entrevistado pela reportagem da TV Educar,  conseguiu achar/salvar  
um dos gatos

O início do incêndio foi fotografado pelo assessor de comunicação da Câmara de Ponte Nova, 
Ronaldo Fernandes

 A carga de abacaxi ficou espalhada na pista da BR-262 (crédito da foto: divulgação da PRF)

Situação do local após o incêndio ser controlado pelos militares do Corpo de Bombeiros (crédito 
da foto: Diego Simam/ Líder Notícias)

Armas apreendidas com o idoso de Teixeiras (crédito da foto: divulgação da PM)

contrar um deles e ainda es-
tava na procura de outros 02 
(dois). Ele afirmou que não 

pacto, 02 duas) pessoas da 
picape sofreram somente fe-
rimentos leves. No Fiat Uno, 
não houve feridos. A Polícia 
Rodoviária Federal adotou 
as providências para evitar o 
fluxo de veículos. 
 Teixeiras - Um 
idoso de 92 anos foi detido 

estava em casa e foi avisado 
por um amigo que seu apar-
tamento estava em chamas.

por posse ilegal de arma de 
fogo em Teixeiras, na ma-
nhã de terça-feira, 16 de ju-
lho. Durante a ocorrência, o 
homem entregou volunta-
riamente 01 (um) revólver 
calibre 38 e 01 (uma) cara-
bina Winchester .44. 
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Mototaxista sem CNH provoca incrível 
acidente na escadaria da Ponte do Triângulo

 Um homem de 43 
anos morreu no Hospital São 
Sebastião após ser baleado na 
esquina das ruas Duque de 
Caxias e João Batista Costa, 
no Bairro Santo Antônio, em 
Viçosa. O crime aconteceu na 
noite de segunda-feira passa-
da, 15 de julho.
 Marcos Antônio Le-
ocádio foi baleado, inclusive 
na coxa direita e estava cons-
ciente quando os militares 
chegaram para socorrê-lo. 
Ele mencionou que viu uma 
motocicleta se aproximando, 
ouviu disparos e correu para 
um lote baldio que dá acesso 
à Rua José Soares, onde foi 
encontrado pelos militares.
 Ele foi socorrido pe-
los policiais e encaminhado 
para o Hospital São Sebastião, 
mas não resistiu aos ferimen-
tos e faleceu. Segundo a polí-
cia, a vítima tinha passagens 
criminais por ameaça e agres-
são. Peritos  da Polícia Civil de 
Viçosa recolheram cápsulas 
de bala e outros elementos fí-
sicos provenientes dos tiros. A 

Polícia Militar ainda está em 
diligência com o objetivo de 
identificar a autoria do crime.
 Outro assassinato 
aconteceu no sábado - Um 
homem foi assassinado final 
da noite (23h53min) de sába-
do, 13 de julho, no Bairro Bom 
Jesus, em Viçosa. De acordo 
com informações da Polícia 
Militar, o crime aconteceu 
na Rua São Pedro. Durante 
o deslocamento, os policiais 
militares foram informados 
de que a vítima de disparo 
de arma de fogo foi socorrida, 
por terceiros, e levada para o 
Hospital São Sebastião (HÁS).
Mateus Henrique Viana dos 
Santos, 24 anos, foi encami-
nhado para o HSS com perfu-
rações provenientes de arma 
de fogo na cabeça e pescoço,  
mas não resistiu aos ferimen-
to e faleceu. Populares con-
taram que não viram a situ-
ação, mas escutaram sons de 
motocicletas acelerando após 
o crime. Não foram apontados 
suspeitos e nem possíveis ro-
tas de fuga.

Dois assassinatos em Viçosa 
em menos de 48 horas

Registro fotográfico realizado pelo repórter Diego Simam/Líder Notícias

Foto divulgada pela Polícia Rodoviária Federal mostra flagrante do acidente na BR-262

ções, quando transportava 
uma mulher de 61 anos, que 
sofreu uma queda brusca.
 O acidente aconteceu 
por volta das 10h45min. Se-
gundo informações, a mulher 
estava na garupa da motocicleta 
quanto o “motoqueiro” perdeu 
o controle ao acelerar para ul-
trapassar um veículo que tam-
bém estava realizando uma con-
versão na Ponte do Bahamas, 
vindo do Triângulo e dobrando 
à esquerda, no sentido ao Bairro 
Santo Antônio.

apresentando ferimentos na 
cabeça e fortes dores no peito 
devido à pancada, já Alessan-
dra e Maria com ferimentos 
leves, estão conscientes e 
tranquilas. 
 A Polícia Rodoviá-
ria Federal não deu detalhes 
do acidente e nem suas cau-
sas, até o momento. Apenas 
sabe-se que houve colisão 
entre 02 (dois) carros de 
passeio. Uma equipe de so-
corristas do Samu Regional  
encaminhou os feridos para 
Ponte Nova.

 Não só de suicídios 
e tentativas vive o imaginário 
da Ponte Dr. Francisco Li-
nhares Ribeiro, que interliga 
os bairros Triângulo e Pal-
meiras, mais popularmente 
conhecida como Ponte do 
Bahamas. Na última sexta-
-feira, 12 de julho, a repor-
tagem do Líder Notícias re-
gistrou acidente inusitado, 
quando o mototaxista de 31 
anos, inabilitado, provocou 
acidente de grandes propor-

 Um grave acidente 
foi registrado na manhã de 
segunda, 15 de julho, na Ro-
dovia BR-262, no município 
de Rio Casca. Entre os envol-
vidos na colisão, 03 (três) 
pessoas são de Caratinga: 
Amadeu Alexandre Gomes, 
conhecido como Amadeu da 
Fervel, sua esposa Alessan-
dra e sua nora Maria. 
 Segundo informa-
ções de familiares, Amadeu 
Alexandre Gomes está inter-
nado no Hospital Arnaldo Ga-
vazza Filho, em Ponte Nova, 

Muitos curiosos foram ver o inimaginável e inédito acidente (crédito da foto: Diego Siman/
Líder Notícias)

Acidente provoca ferimentos em moradores de 
Caratinga que foram atendidos no HAG, em Ponte Nova

 Com a manobra ar-
riscada, o piloto/motoqueiro 
caiu com a motocicleta na 
escadaria do lado direito  da 
ponte e a passageira caiu na 
calçada. Ela foi socorrida e 
levada para o Hospital Arnal-
do Gavazza Filho (HAG), com 
lesões na bacia, abdômen e 
diversas escoriações. O moto-
taxista, irregular, não sofreu 
lesões aparentes, sendo tam-
bém encaminhado ao HA para 

realização de exames médicos. 
 Durante o registro da 
ocorrência, os policiais milita-
res constataram que o condutor 
da motocicleta não possui CNH 
(Carteira Nacional de Habilita-
ção). Outro fato verificado pela 
reportagem do Líder Notícias 
é ele teve sua carteira de do-
cumentos e celular roubados 
quando sofreu o acidente, pro-
vavelmente por moradores de 
rua que vivem no local.

BR-262 

PONTE NOVA
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Reinaldo do Galo e Pedrinho BH do Cruzeiro recebem 
“Medalha do Dia do Estado de Minas Gerais”, em Mariana

Reinaldo Lima, o Rei do Galo, sempre na luta pelos direitos humanos (crédito da foto: arquivo pessoal/
Facebook)

Empresário Pedro Lourenço, o Pedrinho BH, mudou a trajetória do Cruzeiro E.C (crédito da foto: 
arquivo pessoal)

A Corrida Kids como a Meia Maratona percorrerão o campus da UFV (crédito da foto: divulgação UFV)

nicípio mais antigo do Estado, 
com 328 anos. A Medalha do 
Dia do Estado de Minas Gerais 

 O ponte-novense 
Reinaldo Lima, ídolo atleti-
cano,  conhecido como o Rei 
do Galo e o empresário Pedro 
Lourenço, o Pedrinho BH, 
dono da SAF do Cruzeiro, re-
ceberam ontem, dia 16 de ju-
lho, a medalha Dia do Estado 
de Minas Gerais, em Maria-
na. O presidente do Tribunal 
de Justiça de Minas Gerais, 
desembargador Luiz Carlos 
de Azevedo Corrêa Junior 
também foi agraciado, nesta 
terça-feira, 16 de julho, com 
a Medalha do Dia do Estado 
de Minas Gerais. Ele foi o ora-
dor oficial do da solenidade, 
presidido pelo governador do 
Estado, Romeu Zema. 
 Nesta terça-feira, 16 
de julho, em celebração ao Dia 
de Minas Gerais, a capital do 
Estado foi transferida simboli-
camente para Mariana, o mu-

 A Corrida Kids faz 
parte das atividades do Festi-
val Meia Maratona UFV, que 
será realizada no dia 25 de 
agosto de 2024, em Viçosa. 
As inscrições já estão abertas 
e são destinadas a meninos 
e meninas de 04 (quatro) a 
12 anos de idade. As distân-
cias sãpde 70 a 800 metros, 
de acordo com a faixa etária. 
Todos os participantes ins-
critos receberão uma meda-
lha de participação. Para sa-
ber mais acesse o site  www.
meiamaratona.ufv.br. 
 As inscrições vão 
até o dia 10 de agosto ou até 
o preenchimento das vagas. 
Elas devem ser realizadas 
pelo sistema AGREGA FU-
NARBE via site www.meia-

maratona.ufv.br com uma 
taxa simbólica de R$ 10,00. 
Ao inscrever-se, cada partici-
pante receberá um kit Kids, 
que inclui número de iden-
tificação, brindes de patroci-
nadores e medalha finisher. 
A retirada dos kits será no 

foi entregue a 52 personalida-
des que tiveram atuação sig-
nificativa após o rompimento 
da Barragem do Fundão, da 
mineradora Samarco, em no-
vembro de 2015. 
 Segundo o gover-
nador Romeu Zema, a sole-
nidade celebra não apenas a 
história do município, mas 
destaca o cuidado e a Justiça 
com aqueles que foram atin-
gidos pela tragédia de 05 de 
novembro de 2015. O prefeito 
de Mariana, Celso Cota Neto, 
considerou que os homena-
geados recebem o “reconheci-
mento, pois de alguma forma 
participam dessa história”. 

Meia Maratona da UFV tem 
espaço para a Corrida Kids

Atleta de futebol feminino de Manhuaçu retorna 
do futebol francês e já  está no Flamengo

A manhuaçuense teve rápida passagem pelo futebol francês e voltou para o Flamengo (cré-
dito da foto: divulgação do C.R Flamengo)

 A jogadora de fu-
tebol feminino, nascida em 
Manhuaçu, está de volta ao 
Flamengo. Leidiane teve 
rápida passagem pelo fu-
tebol francês. Ela foi “Cam-
peã da Ladies Cup” e da 
“Copa Rio” com a camisa 
rubro-negra, a meia-ata-
cante assinou contrato e já 
está à disposição do treina-
dor Maurício Salgado para 
o 2º semestre.
 Natural de Ma-
nhuaçu e rubro-negra as-
sumida, Leidi chegou ao 
clube carioca para a sua 1ª 
passagem em 2022 e ficou 
até julho de 2023. Durante 
esse período, atuou em 48 
jogos, fez 20 gols e caiu nas 
graças da Nação Rubro-ne-
gra. Cabe ressaltar, tam-
bém, que ela foi a 1ª venda 
internacional do Mengão 
na modalidade.

 Dona de um chute 
potente, a atleta se desta-
ca por suas características 
ofensivas e por atuar em 
mais de uma posição. A 
Menina da Gávea, que tem 
apenas 25 anos, deixou cla-
ro que quer construir um 
capítulo vitorioso no retor-

no. "Estou muito feliz pelo 
meu retorno. A sensação é 
como se fosse a primeira 
vez e eu chego pra somar 
e agregar bastante. Quero 
ganhar títulos e colocar o 
Flamengo no topo, que é 
onde ele tem que estar", 
declarou Leidiane. 

dia do evento, 25 de agosto, 
das 8 horas até 9h30min, na 
arena de prova.
 Para garantir a 
segurança dos pequenos 
atletas, a organização do 
evento fornecerá serviço de 
primeiros socorros, resgate 
e pontos de hidratação após 
as provas. Haverá também 
banheiros químicos disponí-
veis para os participantes. Os 
pais ou responsáveis deve-
rão assinar um termo de res-
ponsabilidade autorizando a 
participação das crianças.
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Ponte Nova leva atletas para disputa de provas 
de atletismo no Jemg, em Governador Valadares

 Depois de vencer 
a partida de ida, por 2 x 1, 
na casa da S.E. 1º de Maio, 
no Estádio Dr, Otávio Soa-
res, no Bairro Primeiro de 
Maio/Pito, a equipe Baeta 
precisa apenas do empate 
para ser o 8º campeão da 
Supercopa dos Inconfiden-
tes e Vale do Piranga e con-
quistar o tricampeonato 
da competição promovida 
pela da Liga Municipal de 
Desportos de Ponte Nova 
(LMDPN), sob a presidên-
cia de Tico Santa Helena. 
 O torneio espor-
tivo regional começou em 
março de 2024 com 10 
equipes de 09 (nove) cida-
des mineiras.  As cidades 
de Itabira, São Gonçalo do 

Rio Abaixo, Barra Longa, 
Mariana, Ouro Preto, Pieda-
de de Ponte Nova, Piranga, 
Urucânia estiveram repre-
sentadas, além de Ponte 
Nova. Os jogos da competi-
ção começaram 2015, com 
interrupção durante os 
anos de 2020 e 2021.
 As partidas são 
acompanhadas e transmiti-
da s pela Equipe de Esportes 
da Rádio Montanhesa 670 
Khz, coordenada pelo radia-
lista e secretário de Esporte, 
Lazer e Juventude (Semej), 
órgão da Prefeitura de Pon-
te Nova. Atuam também na 
equipe: narradores Dimas 
José e João Paulo Araújo; 
repórteres Doriva Júnior e 
Adriano Luiz.

Pontenovense F.C decide o título 
da Supercopa dos Inconfidentes e 
Vale do Piranga, na Vila Oliveira

Atletas/alunos de Ponte Nova no refeitório do Jemg, em Governador Valadares (crédito da foto: coordenação de Ponte Nova)

As fotos do torneio são de autoria de Leo Lemos

O repórter Adriano Luiz e Marcos Dias transmitindo partida de futebol (crédito da foto: arquivo da 
equipe de esportes)

 Alunos/atletas de 
Ponte Nova, na faixa etária 
de 12 a 17 anos, do Colégio 
Polivalente Raymundo, da 
Escola Estadual Antônio 
Coelho e da Escola Munici-
pal Senador Miguel Lanna 
estão em Governador Vala-
dares onde disputam até o 
dia 21 de julho, domingo 
próximo, a etapa estadual 
dos Jogos Escolares de Mi-
nas Gerais (Jemg).
 Cerca de 50 alu-

 Realizado na Are-
na Off Beach nos dias 12, 
13 e 14 de julho, o I Torneio 
de Beach Tennis Circuito 
Esportivo Viçosa, evento 
esportivo inédito na Ci-
dade Universitária, atraiu 
mais de 167 duplas de di-
versas cidades de Minas 
Gerais, incluindo Ponte 
Nova, Belo Horizonte, Ipa-
tinga, Coronel Fabriciano, 
Timóteo, Teixeiras, Porto 
Firme, Coimbra, Ervália, 
Ubá, Guiricema, Astolfo 
Dutra e Barbacena.
 O evento contou 
com uma atmosfera vi-
brante e um alto nível de 
competição, com parti-
das disputadas em várias 

Viçosa promove I Torneio de Bech Tennis Circuito Esportivo

nos/atletas são acompa-
nhados pela Educadora 
Física Sônia Regina Gui-
marães, Soninha, e pelo 
Assessor de Esportes da 
secretaria municipal de 
Esporte, Lazer e Juventude 
(Semej, órgão da Prefei-
tura de Ponte Nova, Ber-
nardo Freitas Ribeiro. A 
participação da delegação 
ponte-novense tem apoio 
logístico da Semej.
 Os alunos de Pon-

categorias. Os primeiros 
colocados de cada cate-
goria foram premiados, 
destacando-se pela habi-
lidade técnica, dedicação 
e paixão pelo esporte. A 
participação expressiva de 
duplas de diferentes loca-

elhore os resultados 
da sua empresa com a

A3TV.BR

te Nova, que disputarão 
provas de corridas, saltos 
e arremessos, estão alo-
jados na Escola Estadual 
Abílio Rodrigues Patto, em 
Governador Valadares. Ao 
mesmo a organização do 
evento esportivo, coorde-
nada pela secretaria de 
Desenvolvimento Social 
(Sedese-MG) em parceria 
com a secretaria de Estado 
da Educação, realiza os Jo-
gos Paraolímpicos.

lidades mostrou a crescen-
te popularidade do beach 
tennis na região.
 O sucesso do 
Torneio de Beach Tennis 
Circuito Esportivo Viço-
sa reflete o crescimento 
da modalidade na região. 

 A etapa final do 
Jemg, é dividida em 02 
(dois) momentos. O pri-
meiro deles é realizado a 
partir de segunda-feira, 
dias 15 de julho e termina 
21 de julho, quando serão 
disputadas modalidades 
paraolímpicas. Já no perí-
odo de 05 a 11 de agosto, 
Governador Valadares vai 
sediar a etapa estadual 
dos jogos convencionais.

Para os participantes e 
espectadores, o evento 
proporcionou momentos 
memoráveis de diversão, 
competitividade e cama-
radagem, reforçando o es-
porte como um catalisador 
de integração comunitária.


